

- [Pädagogik in der Pusteblume](#)

Unser Auftrag, unser Profil

Wir begleiten und unterstützen junge Familien in der Betreuung, Erziehung und Bildung der Kinder. Dabei orientieren wir uns am Bayrischen Erziehungs- und Bildungsplan für Kinder in Tageseinrichtungen bis zur Einschulung. Im Mittelpunkt unserer Arbeit steht die individuelle Förderung der Kinder in allen Entwicklungsbereichen, insbesondere in der Persönlichkeitsbildung und der Entwicklung sozialer Kompetenz. Eine altersgerechte Begleitung der Entwicklung unserer Kinder in Krippe und Kindergarten bis zur Einschulung ist uns sehr wichtig.

Unsere pädagogische Arbeit basiert auf 3 Schwerpunkten:

Wir sind ein Naturerlebnishaus:

Mit allen Sinnen erleben wir die Natur, machen Erfahrungen im naturnah gestalteten Garten und an unseren Waldtagen. Die Kinder nehmen den Wechsel der Jahreszeiten und des Wetters draußen wahr. Sie fühlen, sehen, hören, riechen und schmecken, wie sich die Natur wandelt. Wir sind täglich mit den Kindern an der frischen Luft und ermöglichen ihnen hier vielfältige Bewegungserfahrungen.

Oft basteln wir mit Naturmaterialien und dekorieren die Zimmer mit Zweigen, Blättern oder Blumen, die wir gemeinsam sammeln. Wir gehen achtsam mit Pflanzen, Tieren, Menschen und Materialien um und vermitteln den Kindern einen wertschätzenden Blick auf alles, was uns umgibt.

Wir sind eine zertifizierte Kneippkindertagesstätte:

Wir haben uns verpflichtet, täglich Angebote von mindestens einem der 5 Elemente der Gesundheitslehre Kneipps anzubieten:

Wasser

Bewegung

Ernährung

Heilpflanzen

Lebensordnung

Wenn Sie Ihr Kind bei uns anmelden, erklären Sie sich einverstanden, dass wir kindgerecht kneippsche Anwendungen im Alltag anbieten und Angebote zu den 5 Elementen umsetzen.

Wir verstehen unsere Arbeit nach dem Kneippkonzept als Basis für eine gesunde Entwicklung der Kinder. Hier finden wir Antworten auf Fragen, die uns sehr wichtig sind: wie viel Anregung und Ruhe brauchen die Kinder um ausgeglichen zu sein und sich entspannt zu entfalten? Wie können sie ein gutes Körperbewusstsein entwickeln und erstes Wissen über gesunde Lebensweisen erwerben? Wodurch erhält das Leben der Kinder Struktur und Halt?

Wir sind eine evangelische Kindertagesstätte:

Die Grundlage unserer Arbeit sind die christlichen Werte. Wir sehen in allen Menschen, welchen wir in der Pustebume begegnen, Gottes liebenswerte Geschöpfe, egal, ob Kind, Familienmitglied, Mitarbeiter oder in anderer Form mit uns verbunden. Wir vermitteln im Alltag, vor allem durch die offene und vertrauensvolle Art miteinander umzugehen, christliche Werte.

Der Jahreskreis mit den christlichen Festen ist ebenso Bestandteil unserer pädagogischen Arbeit wie biblische Geschichten, Lieder und Tischgebete. Mehrmals im Jahr finden Andachten oder Gottesdienste, mit und für die Kinder und Familien, statt. Ein achtsamer Umgang mit der Schöpfung ist uns im evangelischen Naturerlebnishaus Pustebume besonders wichtig.

Die drei Schwerpunkte greifen ineinander und verstärken sich, sodass wir überzeugt sagen können:

Wir leben, spielen und lernen gemeinsam im Naturerlebnishaus evangelische Kindertagesstätte Pustebume.

Die **Pustebume** symbolisiert die Entwicklung und das Wachsen unserer Kinder.
„Das Leben ist wie eine Pustebume - irgendwann fliegst du alleine!“

- Kinder

In unserer Kindertagesstätte Pustebume begleiten wir bis zu 88 Kinder im Alter von 0 bis 6 Jahren. Die Kinder gehen in die Krippengruppe (Spatzen) oder eine unserer drei Kindergartengruppen (Mäuse, Bären, Käfer).

Wir sehen alle Kinder mit ihren individuellen Fähigkeiten und Begabungen. Beobachten wir, dass ein Kind vermehrt Unterstützung braucht, suchen wir mit den Familien einen Weg die passende Hilfestellung zu finden.

- Familienarbeit

Ein guter, vertrauensvoller Kontakt zu den Familien der Kinder ist uns immens wichtig. Wir können unsere Arbeit dann am besten machen, wenn wir für das Wohl der Kinder, in einer offenen Erziehungspartnerschaft zusammenwirken.

Wir laden alle Familien herzlich ein, sich bei Festen, Aktionen und Ausflügen einzubringen und aktiv mitzugestalten. Je lebendiger der Austausch und je vielfältiger die gemeinsamen Erfahrungen, desto entspannter und gewinnbringender ist das Miteinander für alle.

Wir sind immer für Sie da, wenn Sie Gesprächsbedarf haben.